Miles de niños y jóvenes en las actividades de verano de las parroquias



Un momento de la «Parroquia de verano» de Socuéllamos



El campamento de sexto de Campo de Criptana



Parte de Reina de los Ángeles en el Monte del Gozo



Los jóvenes de Tomelloso hicieron rafting



El camino de Santiago inclusivo desde Tomelloso



Niños de Pedro Muñoz en el campamento de Cuenca

Las parroquias llevan décadas ofreciendo actividades de verano específicas para niños y jóvenes, pero es en los últimos años cuando se van ofreciendo más actividades, con creatividad y el trabajo de cientos de voluntarios.

Por eso, en toda nuestra provincia, son miles los niños, adolescentes y jóvenes que ha participado en estas inciativas de ámbito parroquial, arciprestal y diocesano.

Las hay de todo tipo, desde los ejercicios espirituales y retiros, hasta las sociales, como el Campo de Trabajo que se ofrece desde el pasado año en Tomelloso, con el voluntariado con temporeros y en la prisión de Herrera de La Mancha. Socuéllamos, por su parte, abre en julio la «Parroquia de verano», unos días especialmente dirigidos a los niños y preparados por los jóvenes. Cada año con una temática, hacen excursiones, juegos y trabajos que ayudan a formarse con otro estilo, más acorde a la época estival.

Otra actividad que cada vez tiene más relevancia es el Camino de Santiago. El que organiza la delegación de Pastoral de Juventud celebró este julio su séptima edición con más jóvenes que nunca. Por otro lado, Reina de los Ángeles reunió un buen número de jóvenes de las aldeas que peregrinaron también al sepulcro del apóstol. Desde Tomelloso, este es el segundo año que se ha preparado un «camino inclusivo» hasta Santiago con jóvenes y personas con discapacidad intelectual, una actividad novedosa que se extiende después con trabajo durante todo el curso. Siguiendo con el camino, la parroquia de Membrilla junto a la Hermandad de Santiago, enseñaron a los más pequeños de la localidad el ejemplo del apóstol con actividades formativas por el pueblo mientras los niños peregrinaban a la parroquia.

Otras actividades que también han llevado a cabo nuestras parroquias han sido las peregrinaciones, tanto a Roma como a Taizé. Esta última un destino habitual cada curso.

Pero si algo crece cada año es el número de campamentos. Los hay dirigidos a los monaguillos, como los que preparó el Seminario a principios de este mes; otros que se van cerca de la playa y algunos que se hacen en la misma población. De estos últimos, destacan los celebrados en Campo de Criptana, que reúnen a todos los niños de la catequesis en el santuario del Cristo de Villajos. Llevan celebrándose 38 años y han reunido a más de 300 niños y 77 monitores, todos ellos voluntarios y catequistas durante el curso.

En definitiva, las parroquias desplegan en verano su creatividad, siempre transmitiendo contenidos y vivencias de fe con originalidad, de manera austera y con un voluntariado muy joven. Son dinámicas de evangelización distintas a las del resto del curso, que implican a los más jóvenes en el anuncio de Cristo y que niños y adolescentes esperan con ilusión cada verano.

CV______Domingo, 25 de agosto de 2019

Tres de nuestros seminaristas «dieron el paso» al Seminario Mayor





Entre el 7 y el 11 de agosto se celebró en la diócesis de Canarias el encuentro nacional de seminaristas menores, donde quince seminaristas celebraron la *Vigilia del Paso* al Seminario Mayor.

Este acto consiste en que todos aquellos estudiantes de segundo de Bachillerato que van a pasar al Seminario Mayor dan un testimonio durante un momento de oración, explicando sus razones para continuar en el Seminario. Tres de nuestros se-

minaristas participaron este año en esta Vigilia, junto a doce más de toda España.

Estos encuentros se celebran desde el año 2003 y reúnen a la mayor parte de seminarios menores de España. En esta ocasión participaron cincuenta y dos seminaristas de toda España y más de treinta formadores. Por parte de nuestra diócesis, el rector, Manuel Pérez Tendero; el formador de Bachillerato, Óscar Casas y los tres seminaristas de Bachillerato que comenzarán el próximo curso Fundamentación.

Pérez Tendero agradeció a la diócesis de Canarias «la organización y acogida, que fue excelente, con muchas actividades lúdicas y favoreciendo la convivencia de todos». Además, explicó que «lo mejor de estos encuentros es conocer seminaristas de otros lugares y formadores de otros sitios, de los que se aprenden nuevos métodos e iniciativas vocacionales».

Campamentos del Campo de Montiel



El arciprestazgo de Campo de Montiel lleva 15 años celebrando campamentos, una actividad con una gran aceptación por parte de los jóvenes.

Este campamento, el decimosexto del arciprestazgo, se celebró entre el 8 y el 14 de julio en El Teuralet, un complejo de campamentos en Enguera, Valencia. Participaron sesenta y cinco niños de los pueblos del Campo de Montiel, acompañados por diez monitores, seis personas en cocina y un sacerdote.

En total, ochenta y dos personas con la temática *Pasajeros con san Pablo*, que sirvió para dar a conocer al apóstol entre los niños, gracias a las dinámicas preparadas por los monitores.

Con una jornada en la playa de Jaraco, toda la actividad estuvo centrada en el lema, aprovechando la creatividad de los monitores, todos ellos voluntarios, que lograron transmitir la historia y el mensaje de san Pablo a los niños con juegos.

Pedro Muñoz marchó a Cuenca de campamentos



El albergue juvenil de Alarcón, en la provincia de Cuenca, acogió entre el 8 y el 14 de julio el campamento de la parroquia de San Pedro Apóstol de Pedro Muñoz.

Se trató de unos días intensos en los que ochenta y cinco niños, diez monitores y tres cocineras reflexionaron sobre *Los orígenes*, de la mano de los primeros capítulos de la Biblia. Todo el trabajo se hico mediante catequesis dinámicas y divertidas, con juegos, *yincanas*, piscina y una marcha caminando hasta Alarcón, donde visitaron la iglesia parroquial y el resto de esta localidad monumental conquense.

Como explican desde la parroquia, «la ausencia de incidentes, y el constante tono distendido y divertido, ha llenado de satisfacción tanto a los niños como luego a sus padres. Quedando invitados para el campamento parroquial que sin duda volveremos a organizar el próximo año con los niños de nuestra catequesis».

CV______Domingo, 25 de agosto de 2019

Carta de nuestro Obispo

Es necesario pasar por la puerta estrecha

oy existen entre nosotros muchos cristianos empeñados en llevar una vida cristiana facilona y cómoda, huyendo de una vida cristiana que supone esfuerzo, renuncia, sacrificio a la hora de vivir la realidad de ser discípulos y seguidores del Señor.

Para estos que piensan así, en la vida cristiana vale todo y se puede ser cristiano a cualquier precio y de cualquier forma: desde quien recibió el bautismo y no se acordó más de Dios; quien se acuerda de Dios solo en acontecimientos muy importantes de su vida; quien ha hecho de la vida cristiana un cumplo y miento; quien quiere ser buen cristiano, pero vive totalmente anclado en los postulados de una sociedad materialista y consumista, hasta quien con fallos, pero siempre teniendo muy presente lo que Dios le pide y trata de ajustar su vida a las exigencias del evangelio. Para estos valen igualmente todos estos modelos. Todos son cristianos.

El domingo pasado Jesús nos recordaba que había venido a prender fuego en la tierra y, por lo mismo, pide a sus seguidores que se definan, pues para ser discípulo suyo no vale todo, ni cualquier forma de vida, sino y su mensaje el que han de vivir sus seguidores para formar parte del rebaño de Cristo. Tanto Cristo como su mensaje piden a sus seguidores abnegación, renuncia y sacrificio, porque seguir a Cristo y ser su discípulo no resulta cómodo. Hay otras puertas más anchas, más cómodas. Son las que ofrece el mundo. Unas formas

plemente le propone una forma, un estilo de vivir que da la

salvación, que para vivirlos hemos de estar dispuestos a entrar por la puerta estrecha.



Vivir en esa actitud importante y fundamental de dejar que Dios entre en nuestra vida

de vivir mundanas y cómodas que suponen solo seguir sus postulados mundanos

Por eso, Jesús pide que nos definamos y seamos coherentes por la puerta por la que estamos dispuestos a entrar y seamos coherentes con la que hemos elegido. Si lo elegimos a él y su mensaje como modelo de vivir, necesariamente tendremos que optar en nuestra vida por dos grandes amores: el amor a Dios sobre todas las cosas y el amor a los demás como mandamiento nuevo del Señor. Ambos amores, que hemos de vivir necesariamente si queremos

El camino y el estilo de vida que Cristo nos propone, no es otro que vivir en esa actitud importante y fundamental de dejar que Dios entre en nuestra vida y ocupe el primer puesto como Dios que es y nos guie en todo momento y nos ayude para hacer de la voluntad y el plan de Dios nuestra norma principal de conducta y que el amor a los hermanos sea la enseña y la prueba de que seguimos a Jesús como discípulos suyos.

Hemos de asumir la oferta de Jesús a vivir el estilo de vida que Él nos ofrece, aunque para ello tengamos que pasar por la puerta estrecha. Dios nos regala la salvación, pero nos pide nuestra colaboración. Decía San Agustín que en la salvación no todo depende de nosotros, pero sí hay algo que depende de nosotros.

Que ese algo que hemos de poner de nuestra parte seamos capaces de hacer y seguro que obtendremos la salvación por la que pregunta aquel hombre que sale a preguntárselo a Cristo.

Si optamos por Jesús tendremos que optar en nuestra vida por dos grandes amores: el amor a Dios sobre todas las cosas y el amor a los demás como mandamiento nuevo del Señor

que es necesario definirse e identificarse con un estilo de vida que Cristo presenta para sus discípulos.

En el evangelio de este domingo, el Señor nos habla de que para ser sus seguidores es necesario pasar por la puerta estrecha. Él es la puerta estrecha por la que hemos de entrar ser sus discípulos, piden abnegación, renuncia y sacrifico para vivirlos y desechar otros que no son esos dos grandes amores.

Jesús, a la pregunta de aquel que le pregunta que si son muchos los que se salvan no le contesta diciéndole si van a ser muchos o pocos, sim+ Gerardo

Acuerdo entre Asaja y Cáritas por los temporeros

Cáritas Diocesana de Ciudad Real y ASAJA (Asociación Agraria-Jóvenes Agricultores) se reunieron en la mañana del 22 de julio para trabajar conjuntamente en la contratación de temporeros en la provincia.

La iniciativa, que surge desde el trabajo con temporeros en Tomelloso, se dialogó en una reunión mantenida por ambas partes. En concreto, la labor conjunta consistirá en que las organizaciones servirán de puente entre los temporeros y los agricultores que necesitan mano de obra en las campañas agrícolas. Además, ambas instituciones colaborarán en el desarrollo de acciones de sensibilización para mejorar las condiciones de vida de los temporeros en la provincia de Ciudad Real.

El trabajo comenzará antes del inicio de la próxima vendimia, con un documento de ámbito provincial que firmarán ambas partes y que se centrará principalmente en la localidad de Tomelloso, donde Cáritas cuenta con un servicio de orientación laboral.

Por parte de ASAJA recuerdan que la organización lleva años informando a los agricultores sobre la obligatoriedad de cumplir los requisitos legales en las contrataciones, algo que se cumple «en grado altísimo», dijeron.



De izq. a dcha., Agustín Miranda, gerente de ASAJA Ciudad Real; María Dolores Olmedo, coordinadora del Programa de Acogida de Cáritas Diocesana; Mari Carmen Ruiz, coordinadora del Programa de Empleo; Ángel Ruiz Moyano de la Torre, secretario general de Cáritas y Antonio Ortiz, representante de ASAJA Tomelloso

Para la celebración Por M. Begoña López García

XXI Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- ENTRADA. Bienvenidos todos a nuestra celebración dominical. El Señor nos invita a seguirle aun con las dificultades que la vida nos presenta. Reunidos en torno a su mesa comenzamos.
- 1.ª LECTURA (Is 66, 18 21). Isaías nos anuncia el poder definitivo de Dios que se muestra en la enumeración de multitud de naciones reunidas en el Monte Sant y la promesa del triunfo del Señor en sus elegidos del pueblo de Israel y de todos los pueblos.
- 2.ª LECTURA (Heb 12, 5 7.11 13).). La carta a los Hebreos nos da consejos diversos sobre cómo vivir la fe en medio de las dificultades de nuestra vida. Por medio de la corrección obtenemos la esperanza firme y decidida de no abandonar nuestra fe.
- EVANGELIO (Lc 13, 22 30). A Jesús no le interesa revelarnos el número de los salvados, sino el modo de salvarnos. La salvación es un don de Jesús para todos, pero esta no se realiza de forma automática, sino que necesita del esfuerzo personal: la vida de la fe.
- DESPEDIDA. Llenos del Espíritu de Dios, y con la seguridad de que el Señor está a nuestro lado, vivamos nuestra jornada transmitiendo a los demás el don que hemos recibido.

Oración de los fieles

- S. Confiados, le suplicamos con fe al Padre:
- Por el Papa y sus ministros, por la Iglesia entera: para que sigan fiel a su misión y su actitud sea de fraternidad y servicio a los demás. Roguemos al Señor.
- Por todos los que tienen funciones en los gobiernos: para que trabajen con esfuerzo y dedicación ayudando a los que más lo necesiten. Roguemos al Señor.
- Por todos los que se encuentran en graves dificultades: para que nunca les falte la fe en el Señor y la ayuda de todos los cristianos. Roguemos al Señor.
- Por los alejados de la Iglesia: para que experimenten en sus vidas que el Señor es el camino al Padre. Roguemos al Señor.
- Por todos nosotros: que nos dejemos interpelar por el Señor y se manifieste en nuestra vida. Roguemos al Señor.
- **S.** Acoge las súplicas y las oraciones que te presentamos. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Vamos cantando al Señor (CLN/A1) **Salmo R.:** Id al mundo entero y proclamad el Evangelio (LS) **Ofrendas:** Bendito seas Señor (CLN/H6) **Comunión:** Gracias, Señor, por tu palabra (CLN/O4) **Despedida:** Id y enseñad (CLN/409)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes 1 Tes 1, 1 – 5.8b – 10 • Mt 23, 13 – 22 Martes 1 Tes 2, 1 – 8 • Mt 23, 23 – 26 Miércoles 1 Tes 2, 9 – 13 • Mt 23, 27 – 32 Jueves 1 Tes 3, 7 – 13 • Mc 6, 17 – 29 Viernes 1 Tes 4, 1 – 8 • Mt 25, 1 – 13 Sábado 1 Tes 4, 9 – 11 • Mt 25, 14 – 30